
 

Compte rendu du CHSCT du 13 décembre 2016 

 

Participants administration : O.LESBRE, M.BOUCHARD, F.DECOURT, T.IMART, C.FILLOSSI, C. 

JOUGNAUX, F.MAIGNE, J.O. BERAUD, J.F. MOYA. 

Participants OS : P.CHEZE, V.DAMIRON, A.SAINT-BLANCAT, P. FARGEOUT, E.RIVET. 

 

Approbation du PV CHSCT 02/09/2016 

Examen des questions traitées au cours des réunions précédentes : 

o 6/15 : Plafonds soufflerie bâtiment 38. Les travaux et dépoussiérage ont été effectués. 

Question clôturée. 

o 7/15 : Point d’eau LASBORDES. Les travaux ont été effectués. Question clôturée. 

o 10/15 : Dotation de vélos : Ils ont été livrés le 5/12 et ils sont en cours d’identifications. Une 

négociation est en cours avec « la maison de vélo » pour l’entretien du parc. Question à 

suivre. 

o 21/15 : Eclairage et piétonnier derrière les résidences. L’éclairage est raccordé, reste le 

piétonnier à faire. La commande de trois abris pour les motos est lancée, le début des 

travaux est prévu sur les premiers mois de 2017. Le parking général du bâtiment 38 sera 

traité en opération VRD (voirie, réseau, divers). Question à suivre. 

o 5/16 : Mise en place d’une cellule de veille RPS. Voir le point sur les RPS. 

o 6/16 : Nid de poule devant la maison des élèves. Des travaux ont été effectués mais ils ne 

sont pas concluant. Une commande a été passée pour refaire la route. Les travaux seront fait 

dans le courant du premier semestre 2017. Question à suivre. 

o 7/16 : mise en place du groupe local ICA. Deux réunions se sont tenues depuis le mois de 

septembre dont une le 12 décembre. Les mises en conformité ont été faites et la majorité 

des actions ont été effectuées. Le rapport doit être fourni au CHSCT. Une visite des membres 

élus de l’ISAE est prévue au mois de janvier 2017 avec les membres élu de l’INSA. Question à 

suivre. 

 

Point sur les RPS : 

 

o En préambule de la discussion sur les RPS M. BOUCHARD nous confie que l’ISAE est sur le 

point d’avoir trouvé un remplaçant à S. BERTRAND en qualité d’ISST. D’ailleurs lors de l’un de 

leur entretien ce dernier leur a fourni une charte éthique sur le fonctionnement de la cellule 

de veille RPS ainsi qu’un règlement intérieur type. La note qui va officialiser la cellule de 

veille RPS va être émise dans les prochains jours et son premier travail sera de se prononcer 

sur la charte et le règlement intérieur. Concernant l’enquête RPS pour le document unique, 

c’est une obligation légale (que les élus CGT demandent depuis des années) et elle s’appuie 

sur une démarche de l’INRS. Les élus CGT ont trouvé que l’enquête manquait de concertation 



avec le comité et que la méthode était discutable. Cette enquête doit être refaite tous les 

ans, la prochaine sera donc réalisé en concertation avec la cellule de veille RPS. 

 

Questions nouvelles. 

o Maux de tête du à l’éclairage (DISC et DEOS). Les personnels qui en souffrent doivent se faire 

connaitre (assistant de prévention ou hiérarchie), un KAYAKO sera alors émis et les travaux 

seront effectués. 

o Problème de conditions thermiques dans quelques salles d’expérimentation du DMSM. 

Même réponse que pour la question précédente. 

o DEOS, remontée d’une inscription sur le registre d'hygiène et sécurité concernant des 

températures élevées en été dans les bureaux du bât 07 (niveau 1). Même réponse que pour 

la question précédente. 

o Dans la journée du 7 décembre 2016 plusieurs vols de vélo ont eu lieu dans les abris du 

bâtiment 38. A notre connaissance ce genre d’incivilité a déjà été constaté sur le campus. 

Comment se fait-il qu’une enceinte militaire soit si peu sécurisée ?  Cette question doit être 

traitée en comité de sécurité. Les membres élus ont demandé que les abris vélos ainsi que 

les futurs abris motos soient sécurisés (porte avec ouverture avec badge par exemple). 

o Guide et serre file. Pas de formation depuis 2015. Une réorganisation et un redéploiement 

doit être fait. Il faut aussi renommer des GF et SF, une nouvelle formation sera faite. Il y aura 

une mise en place des gilets sur les murs et les personnels de l’ISAE pourront suivre une 

formation de sensibilisation de type e-learning sur le thème. 

o La salle Clément Ader est-elle aux normes de sécurité ? Elle a reçu un avis défavorable de la 

commission de sécurité, donc elle est non conforme. En attendant que la rénovation du 

bâtiment 02 soit faite, un accord pour utilisation a été donné par le responsable de la 

sécurité pour 2 évènements (arbre de noël et remise des diplômes) à condition de mettre en 

place de gros moyens humains en termes de sécurité. 

En fin de séance les élus CGT demandent une visite du CHSCT concernant le bâtiment 07, 

particulièrement la terrasse, qui présente certains points dangereux.  

Accidents du travail. 

o Surtout des accidents de trajet, pas de commentaires en particulier. 

Fiche d’agression et guide pratique. 

o Elles ont été validées et seront mises en ligne prochainement. 

Prochain CHSCT le 9 mars 2017 à 9h.  


